
Publikationen / Publications  Prof. Dr. Peter-Tobias Stoll 
(September 2019)   Georg-August-Universität Göttingen 

1 

 

 

Publikationen / Publications 

(Stand / as at: September 2019) 

 

I. Monographien / Monographs............................................................................................. 1 

II. Herausgeberschaften / Editorial Work ............................................................................... 2 

III. Kommentierungen / Contributions to Commentaries........................................................ 3 

IV. Artikel in Zeitschriften und Sammelbänden / Journal Articles and Book Chapters ........... 5 

V. Lexikonartikel / Encyclopedia Entries ............................................................................... 13 

VI. Rechtsgutachten und Stellungnahmen / Legal Expertises and Opinions ......................... 14 

 

I. Monographien / Monographs 

1. Investitionsschutz und Verfassung - Völkerrechtliche Investitionsschutzverträge aus 
der Perspektive des deutschen und europäischen Verfassungsrechts. Zusammen mit 
Till P. Holterhus und Henner Gött, Tübingen: Mohr Siebeck 2017. 

2. Handbuch des Meeresnaturschutzrechts in der Nord- und Ostsee - Nationales Recht 
unter Einbezug internationaler und europäischer Vorgaben. Zusammen mit Martin 
Gellermann und Detlef Czybulka. Schriftenreihe Natur und Recht (14), Berlin: Springer 
2012. 

3. WTO - 世界贸易制度和世界贸易法. Zusammen mit Frank Schorkopf, Beijing: 法律出

版社 2004. 

4. Sicherheit als Aufgabe von Staat und Gesellschaft - Verfassungsordnung, Umwelt- und 
Technikrecht im Umgang mit Unsicherheit und Risiko (Zugl. Heidelberg, Univ., Habil.-
Schr., 2001). Jus publicum (101), Tübingen: Mohr Siebeck 2003. 

5. Die Gewährleistung freier Forschung an und mit Genen und das Interesse an der wirt-
schaftlichen Nutzung ihrer Ergebnisse. Zusammen mit Rüdiger Wolfrum und Stepha-
nie Franck, Frankfurt: Peter Lang 2002. 
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6. WTO - Welthandelsordnung und Welthandelsrecht. Zusammen mit Frank Schorkopf, 
Köln: Heymann 2002.  

7. Technologietransfer - Internationalisierungs- und Nationalisierungstendenzen - Die 
Gestaltung zwischenstaatlicher Wirtschaftsbeziehungen, privater Verfügungsrechte 
und Transaktionen durch die Vereinten Nationen, die UNCTAD, die WIPO und die Uru-
guay-Runde. Beiträge zum ausländischen öffentlichen Recht und Völkerrecht (133), 
Berlin, New York: Springer 1994. 

 

II. Herausgeberschaften / Editorial Work  

1. Managing Facts and Feelings in Environmental Governance. Zusammen mit Lorenzo 
Squintani, Jan Darpö und Luc Lavrysen, Cheltenham: Edward Elgar 2019. 

2. Managing Democracy in the Digital Age - Internet Regulation, Social Media Use, and 
Online Civic Engagement. Zusammen mit Julia Schwanholz und Todd Graham, Cham: 
Springer 2018. 

3. Research and development on genetic resources. Public domain approaches in imple-
menting the Nagoya Protocol. Zusammen mit Evanson C. Kamau und Gerd Winter, Lon-
don: Routledge 2015. 

4. TRIPs - Internationales und europäisches Recht des geistigen Eigentums. Kommentar. 
Zusammen mit Jan Busche und Andreas Wiebe. 2. Aufl., Köln: Heymann 2013. 

5. The UNESCO Convention on the Protection and Promotion of the Diversity of Cultural 
Expressions. Explanatory Notes. Zusammen mit Sabine Schorlemer, Berlin, Heidelberg: 
Springer 2012. 

6. Coexistence, Cooperation and Solidarity - Liber Amicorum Rüdiger Wolfrum. Zusammen 
mit Holger P. Hestermeyer, Doris König, Nele Matz-Lück, Volker Röben, Anja Seibert-
Fohr und Silja Vöneky, Leiden: Nijhoff 2012. 

7. Wissenschaftliche Politikberatung. Zusammen mit Margret Kraul, Göttingen: Wallstein 
2011. 

8. Jahrbuch des Agrarrechts. Zusammen mit José Martínez, Frank Schorkopf, Gerald Spind-
ler und Barbara Veit, Baden-Baden: Nomos 2011. 

9. International Law Today - New Challenges and the Need for Reform? Zusammen mit Do-
ris König, Volker Röben und Nele Matz-Lück. Beitrage Zum Ausländischen Öffentlichen 
Recht Und Völkerrecht (193), Berlin: Springer 2008. 
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10. Coalitions of the Willing - Avantgarde or Threat? Zusammen mit Christian Callies und 
Georg Nolte. Göttinger Studien zum Völker- und Europarecht, Köln: Heymann 2007. 

11. Max Planck Commentaries on World Trade Law. Zusammen mit Rüdiger Wolfrum, Lei-
den, Boston: Nijhoff 2006 (Bd. I: WTO – World Economic Order, World Trade Law, 
zusammen mit Frank Schorkopf, Nijhoff 2006; Bd. II: WTO – Institutions and Dispute 
Settlement, zusammen mit Rüdiger Wolfrum und Karen Kaiser, Nijhoff 2006; Bd. III: 
WTO – Technical Barriers and SPS Measures, zusammen mit Rüdiger Wolfrum und Anja 
Seibert-Fohr, Nijhoff 2007; Bd. IV: WTO – Trade Remedies, zusammen mit Rüdiger 
Wolfrum und Michael Koebele, Nijhoff 2008; Bd. V: WTO – Trade in Goods, zusammen 
mit Rüdiger Wolfrum und Holger Hestermeyer, Nijhoff 2011; Bd. VI: WTO – Trade in Ser-
vices, zusammen mit Rüdiger Wolfrum und Clemens Feinäugle, Nijhoff 2008; Bd. VII: 
WTO – Trade-Related Aspects of Intellectual Property Rights, zusammen mit Jan Busche 
and Katrin Arend, Nijhoff 2007) 

12. Ensuring Compliance with Multilateral Environmental Agreements - A Dialogue between 
Practitioners and Academia. Zusammen mit Ulrich Beyerlin und Rüdiger Wolfrum. Stu-
dies on the Law of Treaties (2), Leiden: Nijhoff 2006. 

13. Von der Diplomatie zum kodifizierten Völkerrecht - 75 Jahre Institut für Völkerrecht der 
Universität Göttingen (1930 - 2005). Zusammen mit Christian Calliess und Georg Nolte. 
Göttinger Studien zum Völker- und Europarecht, Köln: Heymann 2006. 

14. Die WTO vor neuen Herausforderungen - Tagungsband des 5. Graduiertentreffens im 
Internationalen Wirtschaftsrecht in Göttingen 2004. Zusammen mit Arthur Steinmann 
und Focke Höhne, Stuttgart: Boorberg 2005. 

15. International Governance - for Environment and Sustainable Development. Goettingen 
workshop, 10.-11.12.2001 in Goettingen, Germany. Zusammen mit Barbara Berger, Göt-
tingen: Institute of International Law 2002. 

 

III. Kommentierungen / Contributions to Commentaries  

1. Verordnung (EG) Nr. 338/97 DES RATES vom 9. Dezember 1996 über den Schutz 
von Exemplaren wildlebender Tier- und Pflanzenarten durch Überwachung des 
Handels (Art. 1 - Art. 22). - In: Landmann/Rohmer: Umweltrecht. München: Beck 
2016, 82. Ergänzungslieferung. 

2. Einleitung - L. Internationale Abkommen und Kooperationen (WTO, ICN, OECD, 
etc.) sowie Abkommen der EU mit Drittstaaten (Europa-Abkommen, Freihandels-
abkommen, Verwaltungsabkommen mit USA, Kanada und Japan). - In: Born-
kamm/Montag/Säcker: Münchener Kommentar Europäisches und Deutsches 
Wettbewerbsrecht - Kartellrecht, Missbrauchs- und Fusionskontrolle - 
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Europäisches Wettbewerbsrecht. 2. Aufl. München: Beck 2015, 624–685. 

3. § 130 Abs. 2 GWB. Zusammen mit Till P. Holterhus. - In: Busche/Röhling: Kölner 
Kommentar zum Kartellrecht. Köln: Heymann 2013. 

4. Art. 277-280, 308, 309 AEUV (TFEU). Zusammen mit Boris Rigod. - In: 
Grabitz/Hilf/Nettesheim: Das Recht der Europäischen Union. München: Beck 2013, 
50. Ergänzungslieferung. (Zuvor: Art. 241 – 244 EGV. – In: Grabitz/Hilf: EUV/EGV. 
München, Beck 1999-2009, Losebl.) 

5. Einleitung - 1 Der internationale Schutz des geistigen Eigentums und die Welthan-
delsordnung. - In: Busche/Stoll/Wiebe: TRIPs - Internationales und europäisches 
Recht des geistigen Eigentums. Kommentar. 2. Aufl. Köln: Heymann 2013. 

6. Art. 20 and 21. - In: Schorlemer/Stoll: The UNESCO Convention on the Protection 
and Promotion of the Diversity of Cultural Expressions. Explanatory Notes. Berlin, 
Heidelberg: Springer 2012, 519–551. 

7. Art. 55 lit. a and b. - In: Simma/Khan/Nolte/Paulus: The Charter of the United Na-
tions. Oxford: OUP 2012, 1535–1564. 

8. Preamble. Zusammen mit Sven Mißling und Johannes Jürging. - In: Schorle-
mer/Stoll: The UNESCO Convention on the Protection and Promotion of the Diver-
sity of Cultural Expressions. Explanatory Notes. Berlin, Heidelberg: Springer 2012, 
23–60. 

9. Art. XX lit. b GATT. Zusammen mit Lutz Strack. - In: Wolfrum/Stoll/Hestermeyer: 
WTO - Trade in Goods. Max-Planck-Commentaries on World Trade Law (5). Leiden, 
Boston: Nijhoff 2011, 497–523. 

10. Article 5 SPS - Assessment of Risk and Determination of the Appropriate Level of 
Sanitary or Phytosanitary Protection. Zusammen mit Lutz Strack. - In: 
Wolfrum/Stoll/Seibert-Fohr: WTO - Technical Barriers and SPS Measures. Max-
Planck-Commentaries on World Trade Law (3). Leiden, Boston: Nijhoff 2007, 435–
467. 

11. Introduction I. - In: Stoll/Busche/Arend: WTO - Trade-Related Aspects of Intellec-
tual Property Rights. Max-Planck-Commentaries on World Trade Law (7). Leiden, 
Boston: Nijhoff 2007, 1–11. 

12. Art. 5 des Dispute Settlement Understanding. - In: Wolfrum/Stoll/Kaiser: WTO - 
Institutions and Dispute Settlement. Max-Planck-Commentaries on World Trade 
Law (2). Leiden, Boston: Nijhoff 2006. 

13. Art. XXIII GATT, Art. 1, 3, 15, 22 und Appendices 1 und 2 des Dispute Settlement 
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Understanding. - In: Wolfrum/Stoll/Kaiser: WTO - Institutions and Dispute Settle-
ment. Max-Planck-Commentaries on World Trade Law (2). Leiden, Boston: Nijhoff 
2006. 

 

IV. Artikel in Zeitschriften und Sammelbänden / Journal Articles and Book 
Chapters  

1. Introduction. Zusammen mit Lorenzo Squintani, Jan Darpö und Luc Lavrysen. - In: 
Squintani/Darpö/Lavrysen/Stoll: Managing Facts and Feelings in Environmental Govern-
ance. Cheltenham: Edward Elgar 2019, 1–8. 

2. Conclusions - facts and feelings as catalysts for environmental administration 3.0. 
Zusammen mit Lorenzo Squintani, Jan Darpö und Luc Lavrysen. - In: 
Squintani/Darpö/Lavrysen/Stoll: Managing Facts and Feelings in Environmental Govern-
ance. Cheltenham: Edward Elgar 2019, 201–211. 

3. Of fear and prudence - precaution through better regulation and innovation. - In: 
Squintani/Darpö/Lavrysen/Stoll: Managing Facts and Feelings in Environmental Govern-
ance. Cheltenham: Edward Elgar 2019, 137–162. 

4. International investment law and the rule of law. - In: Holterhus: The Law Behind Rule of 
Law Transfers - On Rule Based Interactions of Legal Orders in a Globalized World. Ba-
den-Baden: Nomos 2019, 271–296. 

5. The WTO Dispute Settlement System and Regional Trade Tribunals - The Potential for 
Conflict and Solutions. - In: do Amaral Júnior/de Oliveira Sá Pires, Luciana Maria/Lucena 
Carneiro: The WTO Dispute Settlement Mechanism. Cham: Springer 2019, 229–244. 

6. International economic and social dimensions - Divided or Connected? - In: Gött: Labour 
Standards in International Economic Law. Cham: Springer 2018, 11–35. 

7. International Investment Law and the Rule of Law. In: Goettingen Journal of Interna-
tional Law 2018 (9), 267–292. 

8. A Model Labour Chapter for Future EU Trade Agreements. Zusammen mit Henner Gött 
und Patrick Abel. - In: Gött: Labour Standards in International Economic Law. Cham: 
Springer 2018, 381–430. 

9. Umweltschutz und Handel. Zusammen mit Johannes Jürging. - In: Proelß: Internationa-
les Umweltrecht. Berlin, Boston: De Gruyter 2017, 183–210. 

10. Klimawandel. Zusammen mit Hagen Krüger. - In: Proelß: Internationales Umweltrecht. 
Berlin, Boston: De Gruyter 2017, 283–319. 
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11. The Role of the European Parliament in the Conclusion and Implementation of Free 
Trade Agreements - An Introduction. Zusammen mit Elisa Baroncini und Marina Trunk-
Fedorova. - In: Mitselis/Lavranos: European Investment Law and Arbitration Review (2). 
Brill 2017, 315-317. 

12. Das Subventionsrecht der WTO - Ordnung des Welthandels und Schutz des Wettbe-
werbs. In: ZWeR 1/2017 (15), 1–23. 

13. Mega-Regionals - Challenges, Opportunities and Research Questions. - In: Rensmann: 
Mega-Regional Trade Agreements. Heidelberg: Springer 2017, 3–24. 

14. The ’Generalization’ of International Investment Law in Constitutional Perspective. Zu-
sammen mit Till P. Holterhus. - In: Hindelang/Krajewski: Shifting Paradigms in Internatio-
nal Investment Law. Oxford: OUP 2016, 339–357. 

15. Book Review: Dolle, Tobias - Streitbeilegung im Rahmen von Freihandelsabkommen. 
Wirtschaftliche Integration und Streitbeilegung im internationalen Handelsbereich. Ba-
den-Baden 2015. - In: RabelsZ 4/2016 (80), 934-939. 

16. Cultural Property und das Völkerrecht - Prinzipien des Kulturvölkerrechts. Zusammen 
mit Sven Mißling. - In: Groth/Bendix/Sniller: Kultur als Eigentum - Instrumente, Quer-
schnitte und Fallstudien. Göttingen: Universitätsverlag Göttingen 2015, 245–268. 

17. Das zwischenstaatliche Komitee der WIPO zu geistigem Eigentum an traditionellem Wis-
sen, traditionellen kulturellen Ausdrucksformen und genetischen Ressourcen. Zusam-
men mit Stefan Groth und Miriam Sanmukri. - In: Groth/Bendix/Sniller: Kultur als Eigen-
tum - Instrumente, Querschnitte und Fallstudien. Göttingen: Universitätsverlag Göttin-
gen 2015, 17–29. 

18. Constitutional Perspectives on International Economic Law. - In: Cremona/Hilpold/Lav-
ranos/Schneider/Ziegler: Reflections on the Constitutionalization of International Eco-
nomic Law - Liber Amicorum Ernst-Ulrich Petersmann. Leiden: Brill 2014, 201–214. 

19. Koordination, Kooperation und Konstitutionalisierung im Völkerrecht. - In: Heun/Schor-
kopf: Wendepunkte der Rechtswissenschaft - Aspekte des Rechts in der Moderne: Wall-
stein 2014, 273–296. 

20. The Responsibility to Protect - One-time Incentive or Lasting Advancement for Interna-
tional law? - In: Hilpold: Responsibility to Protect (R2P): A New Paradigm of International 
Law? Leiden: Brill 2014, 143–155. 

21. Vorsorge - Wissenschaftsbezug, alltägliche Tugend und Demokratie. - In: Dilling/Markus: 
Ex Rerum Natura Ius? - Sachzwang und Problemwahrnehmung im Umweltrecht. Baden-
Baden: Nomos 2014, 34–47. 
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22. Zur falschen Zeit am falschen Ort - Reform des Investitionsrecht auf Abwegen. In: Ver-
fassungsblog 13.05.2014. verfassungsblog.de/zur-falschen-zeit-falschen-ort-reform-des-
investitionsrechts-auf-abwegen-2/ 

23. Freihandelsabkommen und ihre Umweltschutzregelungen. Zusammen mit Hagen Krüger 
und Jia Xu. In: ZUR 7-8/2014, 387–395. 

24. Die neunte Ministerkonferenz der WTO auf Bali – Durchbruch oder Stagnation? - In: ifo 
Schnelldienst 3/2014 (67), 31–34. 

25. Stadionverbote - private Gefahrenprävention und öffentliches Recht. Zusammen mit 
Jan-Carl Lüers. In: DÖV 6/2014 (67), 222–231. 

26. ABS, Justice, Pools and the Nagoya Protocol. - In: Kamau/Winter: Common Pools of Ge-
netic Resources - Equity and Innovation in International Biodiversity Law. London: 
Routledge 2013, 305–314. 

27. Die Schutzverantwortung - Kreativer Impuls oder bleibender Fortschritt für die Völker-
rechtsordnung? - In: Hilpold: Die Schutzverantwortung (R2P) – Ein Paradigmenwechsel 
in der Entwicklung des internationalen Rechts? Leiden 2013, 143–156. 

28. Book Review: Droit international social - Droits économiques, sociaux et culturels by 
Jean-Marc Thouvenin and Anne Trebilcock. In: SR 3/2013, 113–117. 

29. Das transatlantische Freihandelsabkommen - Wachstumsmotor oder Neoliberalisie-
rungsagenda? - Streitgespräch. Zusammen mit Gabriel Felbermayr, Jürgen Knirsch und 
Sebastian Puth. In: Bucerius Law Journal 2/2013, 92–101. 

30. Das Recht des Warenverkehrs. - In: Ehlers/Fehling/Plünder: Besonderes Verwaltungs-
recht. 3. Aufl. Heidelberg: C.F.Müller 2012, 116–146. 

31. Where should Nefertiti go? Reflections on International Cultural Law. - In: Hes-
termeyer/König/Matz-Lück/Röben/Seibert-Fohr/Stoll/Vöneky: Coexistence, Cooperation 
and Solidarity - Liber Amicorum Rüdiger Wolfrum. Leiden: Nijhoff 2012, 303–316. 

32. Chapter VIII, Tenth Report, Trade Law Committee, Trade and Climate Change. Zusam-
men mit Joost Pauwelyn und Friedl Weiss. International Law Association, 2012. 

33. Global Governance and the Private Sector. - In: Ahrens/Caspers/Weingarth: Good Gov-
ernance in the 21st Century. Cheltenham: Edward Elgar 2011, 263–270. 

34. The World Trade Organization as a Club - Rethinking Reciprocity and Common Interest. - 
In: Fastenrath/Geiger/Khan/Paulus/Schorlemer/Vedder: From Bilateralism to Commu-
nity Interest - Essays in Honour of Judge Bruno Simma. Oxford: OUP 2011, 172–183. 

35. Wissenschaft, Parlament und Regierung. - In: Kraul/Stoll: Wissenschaftliche 
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Politikberatung. Göttingen: Wallstein 2011, 93–114. 

36. Gerechte Nutzung genetischer Ressourcen zwischen Bewahrung der Artenvielfalt, 
Schutz indigenen Wissens- und Wirtschaftsfreiheit. - In: Giegerich/Proelß: Bewahrung 
des ökologischen Gleichgewichts durch Völker- und Europarecht. Berlin: Duncker & 
Humblot 2010, 159–172. 

37. L’Organe de Règlement des Différends de L’Organisation Mondiale du Commerce. - In: 
Ruiz-Fabri/Sorel: Indépendance et impartialité des juges internationaux, Editions A. Pe-
done. Paris 2010, 205–214. 

38. Handeln unter Unsicherheit als politische und rechtliche Herausforderung. Zusammen 
mit Christoph Görg. - In: Nationales Komitee für Global Change-Forschung: Regionale 
Klimamodelle - Potentiale, Grenzen und Perspektiven. Kiel 2010, 23–24. 

39. Access to GRs and Benefit-Sharing - Underlying Concepts and the Idea of Justice. - In: 
Kamau/Winter: Genetic Resources, Traditional Knowledge & the Law. London: 
Routledge 2009, 3–18. 

40. Der deutsch-chinesische Rechtsstaatsdialog - Perspektiven und Forschungsbedarf. - In: 
Baur/Sandrock/Scholtka/Shapira: Festschrift für Gunther Kühne. Frankfurt: Verlag Recht 
und Wirtschaft 2009, 907–918. 

41. Le droit international économique face aux défis de la mondialisation. In: Revue 
générale de droit international public 2009 (113), 273–304. 

42. Die CBD, Genetische Ressourcen und traditionelles Wissen - Konflikt und symbolisches 
Recht. - In: Fischer-Lescano/Gasser/Marauhn/Ronzitti: Frieden in Freiheit - Festschrift 
für Michael Bothe zum 70. Geburtstag. Baden-Baden: Nomos 2008, 769–786. 

43. Die Speicherung von CO2 im Meeresuntergrund - die völkerrechtliche Sicht. In: ZUR 
6/2008, 281–286. 

44. Global Public Goods - The Governance Dimension. - In: Rittberger/Nettesheim/Huckel: 
Authority in the Global Political Economy. Basingstoke: Palgrave Macmillan 2008, 116–
136. 

45. Responsibility, Sovereignty and Cooperation - Reflections on the ’Responsibility to Pro-
tect’. - In: König/Stoll/Röben/Matz-Lück: International Law Today - New Challenges and 
the Need for Reform? Beitrage Zum Ausländischen Öffentlichen Recht Und Völkerrecht 
(193). Berlin: Springer 2008, 1–16. 

46. Übergreifende Fragen der Reform der Juristenausbildung in Japan und Deutschland – 
die deutsche Sicht. - In: Jehle/Lipp/Yamanaka: Rezeption und Reform im japanischen 
und deutschen Recht - Zweites Rechtswissenschaftliches Symposium Göttingen-Kansai. 
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Göttingen: Universitätsverlag Göttingen 2008, 267–274. 

47. Wissensarbeit als staatliche Aufgabe - Wissen als Leitbegriff für Reformüberlegungen. - 
In: Döhmann/Collin: Generierung und Transfer staatlichen Wissens im System des Ver-
waltungsrechts. Tübingen: Mohr Siebeck 2008, 34–49. 

48. Das Verfassungsrecht vor den Herausforderungen der Globalisierung. In: DVBl 2007, 
1064–1073. 

49. Handel und Menschenrechte in der internationalen Ordnung. - In: Grote/Här-
tel/Hain/Schmidt/Schmitz/Schuppert/Winterhoff: Die Ordnung der Freiheit - Festschrift 
für Christian Starck zum siebzigsten Geburtstag. Tübingen: Mohr Siebeck 2007, 1019–
1035. 

50. (K)eine Atempause im transatlantischen Gentechnikstreit - Das EC Biotech-Panel der 
WTO. In: EuZW 15/2007, 471–472. 

51. Protection of Intellectual Property Rights - Legal Framework and Political Consequences. 
Zusammen mit Inga Kayser. - In: Kops/Ollig: Internationalization of the Chinese TV Sec-
tor. Kölner Schriften zur Medienökonomie (1). Berlin: LIT Verlag 2007, 295–299. 

52. Conclusions drawn from the Conference on Ensuring Compliance with MEAs. Zusammen 
mit Ulrich Beyerlin und Rüdiger Wolfrum. - In: Beyerlin/Stoll/Wolfrum: Ensuring Compli-
ance with Multilateral Environmental Agreements - A Dialogue between Practitioners 
and Academia. Studies on the Law of Treaties (2). Leiden: Nijhoff 2006, 359–369. 

53. Die Rolle des Völkerrechts in einer globalisierten Welt - Sicherheitspolitische Herausfor-
derungen an die internationale Ordnung zu Beginn des 21. Jahrhunderts, Ein Memoran-
dum. Zusammen mit Birgit Laubach, Joscha Schmierer und Ulrich Preuß. - In: Heinrich-
Böll-Stiftung: Die Zukunft des Völkerrechts in einer globalisierten Welt. Baden-Baden: 
Nomos 2006, 11–74. 

54. Das Marktzugangsregime des GATS. - In: Ehlers/Wolffgang/Lechleitner: Rechtsfragen 
des internationalen Dienstleistungsverkehrs. Frankfurt: Verlag Recht und Wirtschaft 
2006, 27–47. 

55. Der Irakkrieg und das Völkerrecht. - In: Schneider/Hanstein: Beiträge zum Islamischen 
Recht V. Leipziger Beiträge zur Orientforschung (19). Frankfurt: Peter Lang 2006, 13–21. 

56. Die Landwirtschaft in der Welthandelsorganisation. - In: Calliess/Härtel/Veit: Jahrbuch 
des Agrarrechts. Baden-Baden: Nomos 2006, 121–154. 

57. Die zwei Seiten der Sicherheit - Internationale Kooperation zur Bekämpfung des Terro-
rismus und die Wahrung von Rechtsstaatlichkeit und Menschenrechten. - In: Heinrich-
Böll-Stiftung: Die Zukunft des Völkerrechts in einer globalisierten Welt. Baden-Baden: 
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Nomos 2006, 114–130. 

58. Invisible Hand or Medicines Required? Human Rights in Trade - Inherent or Externali-
ties? - In: Kumar/Srivastava: Human Rights and Development - Law, Policy and Govern-
ance. Hong Kong: LexisNexis 2006, 221–233. 

59. Questionnaire International Environmental Law. - In: Zimmermann/Hofmann: Unity and 
Diversity in International Law. Berlin: Duncker & Humblot 2006, 135–168. 

60. Das internationale Recht im Nord-Süd Verhältnis - der Technologietransfer. - In: Das in-
ternationale Recht im Nord-Süd-Verhältnis - Referate und Thesen. Heidelberg: Müller 
2005, 274–312. 

61. Der internationale Schutz geistigen Eigentums als Frage der Nord-Süd-Gerechtigkeit. - 
In: Marauhn: Streitbeilegung in den internationalen Wirtschaftsbeziehungen - Völker-
rechtliche Einhegung ökonomischer Globalisierungsprozesse. Tübingen: Mohr Siebeck 
2005, 63–76. 

62. Der Zugang zu Medizin - soziale Menschenrechte und Welthandelsordnung. - In: Di-
cke/Hobe/Meyn/Peters/Riedel/Schütz/Tietje: Weltinnenrecht : liber amicorum Jost Del-
brück. Berlin: Duncker & Humblot 2005, 739–752. 

63. Die Umwelthaftungsrichlinie - Ordnungsrecht unter der Flagge der Haftung. - In: Hend-
ler/Ibler/Soria: Für Sicherheit, für Europa" - Festschrift für Volkmar Götz zum 70. Ge-
burtstag. Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht 2005, 485–499. 

64. Indigenous peoples, indigenous knowledge and indigenous resources in international 
law. Zusammen mit Anja von Hahn. - In: Lewinski: Indigenous heritage and intellectual 
property - genetic resources, traditional knowledge and folklore. Den Haag: Kluwer Law 
International 2004, 5–47. 

65. Biotechnologische Innovationen - Konflikte und rechtliche Ordnung. - In: Héritier/Stol-
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